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SÃO PAULO, 12/04/2018 
 
 
PRESIDENTE 
WILSON MODESTO POLLARA 
 
COORDENADORA DA REUNIÃO 
IVONILDES FERREIRA DA SILVA 
 
SECRETÁRIO GERAL DO CMS-SP 
JÚLIO CÉSAR CARUZZO 
 
 
LISTA DE PRESENÇA 
 
 
I – Conselheiros Presentes 
 
Representantes da Sociedade Civil: 
 
PAULO ROBERTO BELINELO (TITULAR) – REPRESENTANTE DO MOVIMENTO POPULAR DE SAÚDE LESTE 
MARIA MACEDO COSTA (TITULAR) – REPRESENTANTE DO MOVIMENTO POPULAR DE SAÚDE SUDESTE 
ADÃO DO CARMO (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DO MOVIMENTO POPULAR DE SAÚDE SUDESTE 
MARCIONÍLIA NUNES DE SOUZA (TITULAR) – REPRESENTANTE DO MOVIMENTO POPULAR DE SAÚDE 
CENTRO 
SUELY LEVY BENTUBO FONSECA (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DO MOVIMENTO POPULAR DE SAÚDE 
CENTRO 
ROBERTO COSTA FERREIRA (TITULAR) – REPRESENTANTE DO MOVIMENTO POPULAR DE SAÚDE SUL 
EDILEUZA CONCEIÇÃO SILVA LIMA (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DO MOVIMENTO POPULAR DE SAÚDE 
SUL 
HUGO FANTON RIBEIRO DA SILVA (TITULAR) – REPRESENTANTE DO MOVIMENTO POPULAR DE SAÚDE 
OESTE 
MARIO SÉRGIO BORTOTO (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DO MOVIMENTO POPULAR DE SAÚDE OESTE  
CIRLENE SOUZA MACHADO (TITULAR) – REPRESENTANTE DO MOVIMENTO POPULAR DE SAÚDE NORTE 
ANSELMO SILVA (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DO MOVIMENTO POPULAR DE SAÚDE NORTE 
SEITI TAKAHAMA (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DOS MOVIMENTOS SOCIAIS E COMUNITÁRIOS 
LÍDIA TAVARES DA SILVA (TITULAR) – REPRESENTANTE DOS MOVIMENTOS SOCIAIS E COMUNITÁRIOS 
MARIA CONCEIÇÃO AMARAL (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DOS MOVIMENTOS SOCIAIS E 
COMUNITÁRIOS 
DARCY DA SILVA COSTA (TITULAR) – REPRESENTANTE DOS MOVIMENTOS SOCIAIS E COMUNITÁRIOS 
MANOEL OTAVIANO DA SILVA (TITULAR) – REPRESENTANTE DOS MOVIMENTOS SOCIAIS E 
COMUNITÁRIOS 
FRANCISCO JOSE C. DE FREITAS (TITULAR) – REPRESENTANTE DOS MOVIMENTOS SOCIAIS E 
COMUNITÁRIOS 
CELESTE DA SILVA GASTÃO (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DOS MOVIMENTOS SOCIAIS E 
COMUNITÁRIOS 
MARIA RITA DA SILVA (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DOS PORTADORES DE PATOLOGIAS 
PAULO ROBERTO GIACOMINI (TITULAR) – REPRESENTANTE DOS PORTADORES DE PATOLOGIAS 
PAMELLA DE FREITAS SAIÃO SACAFURA (TITULAR) – REPRESENTANTE DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA 
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ANDRÉ ANCELMO ARAÚJO (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA 
CARLOS MIGUEL BARRETO DAMARINDO (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DAS CENTRAIS SINDICAIS 
  
Representantes dos Trabalhadores em Saúde:  
 
IVONILDES FERREIRA DA SILVA - (TITULAR) – REPRESENTANTE DAS ENTIDADES SINDICAIS CATEGORIA 
SAÚDE 
ANGELA APARECIDA DOS SANTOS (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DAS ENTIDADES SINDICAIS 
CATEGORIA SAÚDE 
JOSE JAILSON DA SILVA (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DAS ENTIDADES SINDICAIS CATEGORIA SAÚDE 
LEANDRO VALQUER JUSTINO LEITE DE OLVEIRA (TITULAR) – REPRESENTANTE DAS ENTIDADES SINDICAIS 
GERAIS 
LOURDES ESTEVÃO DE ARAÚJO (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DAS ENTIDADES SINDICAIS GERAIS 
SELMA MARIA SILVA DOS SANTOS (TITULAR) – REPRESENTANTE DAS ENTIDADES SINDICAIS GERAIS 
VALÉRIA LUZIA FERNANDES (TITULAR) – REPRESENTANTE DAS ENTIDADES SINDICAIS GERAIS 
RAQUEL CRISTINA DELFINE RIZZI GRECCHI (TITULAR) – REPRESENTANTE CONSELHOS REGIONAIS 
FUNÇÃO FIM 
CLÁUDIO LUIZ AS SILVEIRA (SUPLENTE) – REPRESENTANTE CONSELHOS REGIONAIS FUNÇÃO FIM 
VIVIANI DOS SANTOS FONTANA (TITULAR) – REPRESENTANTE CONSELHOS REGIONAIS FUNÇÃO FIM 
PRISCILA PEREIRA TANCREDI (TITULAR) – REPRESENTANTE DAS ASSOCIAÇÕES DE PROFISSIONAIS 
LIBERAIS 
NEIDE APARECIDA SALES BISCUOLA (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DAS ASSOCIAÇÕES DE 
PROFISSIONAIS LIBERAIS 
 
Representantes das Inst ituições Governamentais:  
 
JORGE HARADA (TITULAR) – REPRESENTANTE DA UNIVERSIDADE PÚBLICA 
LUCIANA AMARAL TIRADENTES (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DO PRESTADOR LUCRATIVO 
CÉSAR AUGUSTO DE OLIVEIRA PAIM – (TITULAR) REPRESENTANTE DOS PRESTADORES FILANTRÓPICOS 
FERNANDA SILVA FUSCALDI (SUPLENTE) REPRESENTANTE DOS PRESTADORES FILANTRÓPICOS 
 
Representantes do Poder Público: 
 
LUIZ ANTÕNIO VIEIRA (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DO PODER PÚBLICO 
SANDRA REGNA DE GODOY (TITULAR) – REPRESENTANTE DO PODER PÚBLICO 
ADALBERTO KIOCHI AGUEMI (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DO PODER PÚBLICO 
MIRIAM CARVALHO DE MORAES LAVADO (TITULAR) – REPRESENTANTE DO PODER PÚBLICO 
JOÃO BATISTA NAZARETH AGUIAR (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DO PODER PÚBLICO 
NILSON HERNANDES FORTES FILHO (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DO PODER PÚBLICO 
 
 
II – Justificativas de ausência: 
 
URANEIDE SACRAMENTO CRUZ (TITULAR) – REPRESENTANTE DOS MOVIMENTOS SOCIAIS E 
COMUNITÁRIOS 
FERNANDO LEONEL HENRIQUE DE PAULA – (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DOS MOVIMENTOS SOCIAIS 
E COMUNITÁRIOS 
PEDRO CARLOS STELIAN (TITULAR) – REPRESENTANTE DOS PORTADORES DE PATOLOGIAS 
VITA AGUIAR DE OLIVEIRA (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DOS PORTADORES DE PATOLOGIAS 
EVANICE GOMES DE OLIVEIRA (TITULAR) – REPRESENTANTE DAS CENTRAIS SINDICAIS 
WILLIAM HÉLIO DE SOUZA (TITULAR) – REPRESENTANTE DO PODER PÚBLICO 
 
 
III – Ausentes: 
 
WILSON MODESTO POLLARA – PRESIDENTE DO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE 
MARIA AUXILIADORA CHAVES DA SILVA (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DO MOVIMENTO POPULAR DE 
SAÚDE LESTE 
MARIA DA CONCEIÇÃO MARQUES BORGES (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DOS MOVIMENTOS SOCIAIS E 
COMUNITÁRIOS 



3 

 

VERA HELENA LESSA VILELA (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DAS ENTIDADES SINDICAIS CATEGORIA 
SAÚDE 
ALINE LOPES DE ASSUNÇÃO (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DOS CONSELHOS REGIONAIS FUNÇÃO FIM 
MARÍLIA CRISTINA PRADO LOUVISON (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DA UNIVERSIDADE PÚBLICA 
MARIA CRISTINA BARBOSA STOROPOLI (TITULAR) – REPRESENTANTE DA UNIVERSIDADE PRIVADA 
CINTHYA COSME GUTIERREZ DURAN (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DA UNIVERSIDADE PRIVADA 
IVAN GUILHERME LADAGA VICENTE (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DO PRESTADOR LUCRATIVO 
ARTHUR GUERRA DE ANDRADE (TITULAR) – REPRESENTANTE DO PODER PÚBLICO 
 
 
IV – Visitantes: 
 
Conforme Lista 
 
 
ATA ELABORADA PELA EQUIPE TÉCNICA DO CMS/SP: 

DENIZE CALVO COSTA – ASSISTENTE TÉCNICA  
JÚLIO CÉSAR CARUZZO – SECRETÁRIO GERAL  
 
DIGITAÇÃO:  

AMANDA SAMPAIO MACHADO DA SILVA – AGPP  
DENIZE CALVO COSTA – ASSISTENTE TÉCNICA  
MARIA TERESINHA GONÇALVES DE LELLO – ENCARREGADA DE EQUIPE 
 
GRAVAÇÃO: 

FRANCISCO FLÁVIO DE OLIVEIRA SOUSA – AGPP 
 

REVISÃO GERAL:  

JÚLIO CÉSAR CARUZZO – SECRETÁRIO GERAL 

 
Julio Cesar Caruzzo, Secretário Geral do CMS/SP: Inicia a reunião, cumprimentando a todos, um 
cumprimento especial aos novos conselheiros e conselheiras que assumem agora para o novo mandato. 
Informa que a Coordenação da Comissão Executiva ainda não foi definida, e é necessário que a plenária 
eleja um conselheiro ou coma conselheira pra coordenar esta reunião, que tem como pauta a constituição 
das comissões do CMS/SP. 
 
Paulo Roberto Belinelo, Conselheiro Titular representante do Movimento Popular de Saúde Leste: 
Declara que como coordenou a reunião anterior, sugere que algum conselheiro ou conselheira do 
segmento dos trabalhadores assuma a coordenação desta plenária de hoje. Fica acordado que a 
conselheira Ivonildes Ferreira da Silva, Conselheira Titular representante das Entidades Sindicais Categoria 
Saúde coordenará a reunião. 
 
Hugo Fanton Ribeiro da Silva, ConselheiroTitular representante do Movimento Popular de Saúde 
Oeste: Solicita inclusão de pauta, que é a questão da UBS República, até o momento fechada, sem 
definição de local e data para o início de funcionamento. Solicita ainda que se aprovada a inclusão, seja o 
primeiro item da pauta, porque há muitas pessoas que compareceram a este pleno por causa desse 
assunto, inclusive crianças de colo e pessoas idosas.  
 
Ivonildes Ferreira da Silva, Conselheira Titular representante das Entidades Sindicais Categoria 
Saúde: Assume a coordenação da 234ª Reunião Plenária ordinária do CMS/SP cumprimentando a todos e 
consulta o Pleno sobre a questão de inclusão de pauta e inversão. Aprovada por aclamação. 
 
Convidado Tarcísio de Farias: Solicita que pelo menos três convidados da população da região centro, que 
precisam da UBS República se manifestem. 
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Ivonildes Ferreira da Silva, Conselheira Titular representante das Entidades Sindicais Categoria 
Saúde: Consulta o Pleno – Aprovado. 
 
Convidada Nete: Relata que há um ano e quatro meses houve o desabamento do teto de parte da UBS 
República e desde então os usuários estão sendo atendidos na Várzea do Carmo, numa unidade do Estado. 
Houve várias promessas. Uma de rápida reforma da nossa UBS, depois de mudanças para outro local e até 
agora nada. 
 
Convidado Luciano: A população reivindica a sua UBS República de volta. Foram várias reuniões, muitas 
promessas e até agora nada.  
 
Convidada Jully: Relata que esteve presente em reunião com o chefe de gabinete, que informou prazo e local 
para início de funcionamento da UBS em novo local. Quer saber o que ocorreu, porque a população está 
ansiosa, esperando por sua UBS. 
 
Convidado Tarcísio de Farias: Declara que o que ocorreu foi que o que foi prometido não foi cumprido. A 
população está aqui, clamando pela abertura da UBS República o mais rápido possível.  

  
Francisco Jose C. De Freitas, Conselheiro Titular representante dos Movimentos Sociais e 
Comunitários: Declara que há representantes do governo aqui, mas não estão presentes o Secretário da 
Saúde, a Secretária Adjunta e o Chefe de Gabinete. A gestão precisa se posicionar sobre o porquê da 
UBS República não ter sido implantada. As pessoas que precisam de atendimento vão esperar até 
quando? Queremos respostas. Tem que marcar audiência com o prefeito, sobre a UBS República, assim 
como o atendimento em toda a cidade. 
 
Suely Levy Bentubo Fonseca, Conselheira Suplente representante do Movimento Popular de Saúde 
Centro: Relata que foi conselheira titular no mandato passado e relata que todas as vezes em que a UBS 
República foi questionada, foi ela que trouxe a problemática da UBS. Solicitaram audiência com o 
Secretário, que se comprometeu, em 90 dias, entregar o imóvel e, em 120 dias, a UBS funcionando. Foi 
cobrado e não cumprido – foi ignorado. Nenhuma proposta é excludente. Todas podem ser somadas. 
Gostou da ideia de conversar com o novo prefeito. Temos penado muito nas mãos deste Secretário. Na 
formação da Comissão de Políticas podemos encampar tudo sobre essa UBS. Propõe um grupo para 
acompanhar essa Comissão. Cita os nomes. Acompanhamento do Conselho. Até estar resolvida essa 
questão. Os nomes sugeridos são: Nete, Jully, Johny, Mel, Tarcísio e Luciano. Pelo CMS, são os 
conselheiros: Marcionília, Suely, Hugo e Lourdes Estevão. 
 
Lourdes Estevão de Araújo, Conselheira Suplente representante das Entidades Sindicais Gerais: 
Parabeniza a iniciativa da população estar aqui. A questão de fechamento de Unidades não é só da 
República. O governo quer fechar muitas Unidades. Quer nos convencer que é bom. Sabemos que não. É 
bom ter representação do governo, mas não temos hoje representantes do Executivo. O segmento Gestor 
está presente, mas o Chefe de Gabinete – Dr. Daniel – tem que estar aqui para dar as respostas. Não 
podemos assumir responsabilidades do governo, que não está nem aí. 
 
Miriam Carvalho de Moraes Lavado, Conselheira Titular representante do Poder Público – SMS: Fala 
que o governo tem que dar respostas. O Secretário está na reunião da Comissão Bipartite, por causa do 
Congresso do COSEMS. Pediram reunião com a Assessora do Secretário. O Conselheiro Vieira tem 
respostas e informações. 
 
Luiz Antônio Vieira, Conselheiro Suplente representante do Poder Público – SMS: É engenheiro, 
participa como representante da gestão. Está na SMS desde maio de 2017. Uma das primeiras questões 
que verificou foi a UBS República. Intensificaram buscas de imóveis para a UBS República. O local onde 
funcionava, teve queda do teto, mas tinha problemas de acesso. Tinha acessibilidade parcial. Não atendia 
a essa questão. Tentaram identificar outro imóvel. A maioria das ofertas não contemplava todas as 
necessidades. Recentemente, identificaram um local na Rua Líbero Badaró. Estiveram lá e o local foi 
considerado viável. Estaria apto, com 100% de acessibilidade – 4 andares e elevador. Antes iria a EMS, 
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mas esta cedeu o imóvel. Seria parte UBS e parte a sede da Coordenadoria de Saúde Centro. O projeto 
está pronto. A Portaria saiu ontem, empenho de R$1.440.356,00, para implantar a nova UBS República. 
Prédio tombado, com condições apropriadas. Essa verba será recebida pela IABAS, parceira da região. A 
partir de maio, a obra se inicia, com prazo de 4 meses, estimados para a reforma. A UBS está prevista 
para funcionar em agosto/setembro. Considera ótima a ideia da Comissão. Ressalta que estão 
inaugurando 12 equipamentos de saúde na Cidade: 3 na Leste, 3 na Sudeste, 6 na Sul/Oeste – Jardim 
Colombo. Alguns já foram inaugurados pelo prefeito João Dória e todos os demais até o final do mês, pelo 
prefeito Bruno Covas. 
 
Ivonildes Ferreira da Silva, Conselheira Titular representante das Entidades Sindicais Categoria 
Saúde: Pede silêncio para que se ouçam todas as falas. 
 
Jorge Harada, Conselheiro Titular representante da Universidade Pública: Representa instituição 
pública – valoriza muito este espaço. Concorda com todos, que esta Unidade deve ser aberta o mais 
rápido possível. Vamos reforçar a defesa da abertura. A Comissão propõe um monitoramento desse 
processo – numa pauta permanente. Pressão política da comunidade, pleitear essa audiência com o 
governo. Devemos deliberar pela abertura incondicional dessa Unidade de Saúde. 
 
Lídia Tavares da Silva, Conselheira Titular representante dos Movimentos Sociais e Comunitários: 
Questão de Ordem – Passa a palavra à Sra. Conceição. Refere-se ao engenheiro – quer saber qual 
Unidade será inaugurada na região Oeste. 
 
Luiz Antônio Vieira, Conselheiro Suplente representante do Poder Público – SMS: Responde que  
será no Butantã. 
 
Manoel Otaviano da Silva, Conselheira Titular representante dos Movimentos Sociais e 
Comunitários: Em sua opinião, não temos Secretário. Temos uma pessoa que mente para o Conselho e 
para a imprensa. Ele falou aqui que seria aberta em 3 meses a UBS República, e isso já faz tempo. Não 
devemos acreditar em mentiras. Temos que falar com o Secretário. Reitera que se deve fazer documento 
pedindo a saída do Secretário, que nem a Conferência publicou. 
 
Julio Cesar Caruzzo, Secretário Geral do CMS/SP: Faz leitura das propostas apresentadas: 
- montar comissão com usuários da UBS e conselheiros;  
- audiência com o Secretário; 
- participação da Comissão de Políticas de Saúde, que será formada hoje; 
- nomes sugeridos pela conselheira Suely;  
- criação de agenda paralela, para acompanhar e compartilhar o que foi discutido; 
- reunião com prefeito Bruno Covas, para tratar da organização das Redes de Atenção à Saúde; 
- André sugeriu notificar o Ministério Público, por improbidade administrativa do Secretário; 
- garantir a abertura da UBS República. 
 
Ivonildes Ferreira da Silva, Conselheira Titular representante das Entidades Sindicais Categoria 
Saúde: Passa a palavra aos conselheiros inscritos. 
 
Hugo Fanton Ribeiro da Silva, Conselheiro Titular representante do Movimento Popular de Saúde 
Oeste: Acrescenta um ponto – sugere que, como já tem proposta de composição da comissão, que a 
gestão dê proposta de data. 
 
Ivonildes Ferreira da Silva, Conselheira Titular representante das Entidades Sindicais Categoria 
Saúde: Como o engenheiro fala de prazos e datas, propõe que ele disponibilize cópia de sua fala para a 
comissão acompanhar. Que ele passe o projeto para discussão da comissão com o governo. Podemos 
agrupar todos esses encaminhamentos e votar. Somente a questão do MP deve-se votar em separado. 
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Questão de Ordem – Selma Maria Silva dos Santos, Conselheira Suplente representante das 
Entidades Sindicais Gerais: Esclarecimento – sobre conversar com o novo prefeito. Que fique bem claro: 
quem são os representantes do CMS e quais segmentos? 
 
Ivonildes Ferreira da Silva, Conselheira Titular representante das Entidades Sindicais Categoria 
Saúde: Coloca em regime de votação os encaminhamentos. Aprovados por aclamação e unanimidade. 
 
Questão de Ordem – Neide Aparecida Sales Biscuola, Conselheira Suplente representante das 
Associações de Profissionais Liberais: Como tirar as comissões – sugere tirar os representantes para 
reunião com o prefeito após. Que seja paritariamente. 
 
Ivonildes Ferreira da Silva, Conselheira Titular representante das Entidades Sindicais Categoria 
Saúde: Pergunta se todos estão esclarecidos. Confirmado – fica definido. Sobre a questão do MP – pede 
que se faça a leitura. 
 
Leandro Valquer Justino Leite de Oliveira, Conselheiro Titular representante das Entidades Sindicais 
Gerais: Já houve debate no dia 27 de março com o MP. Pergunta se não seria positivo encaminhar junto – 
a respeito da reunião. Que não se esqueçam de trabalhar juntos essa questão. 
 
Hugo Fanton Ribeiro da Silva, Conselheiro Titular representante do Movimento Popular de Saúde 
Oeste: Agradece a todos os usuários da UBS República que estiveram presentes. Que todos 
acompanhem esta questão. 
 
Ivonildes Ferreira da Silva, Conselheira Titular representante das Entidades Sindicais Categoria 
Saúde: Tem um informe para a população. 
 
Julio Cesar Caruzzo, Secretário Geral do CMS/SP: Declara que está confirmada reunião dia 25/04 às 
14h com o Secretário, que vai receber 05 pessoas. 
 
Luiz Antônio Vieira, Conselheiro Suplente representante do Poder Público – SMS: Sugere que a 
população faça manifestação na porta da Secretaria, para mostrar ao Secretário que estão envolvidos 
nessa questão. 
 
Julio Cesar Caruzzo, Secretário Geral do CMS/SP:  faz leitura da proposta do conselheiro André – faz 
denúncia ao MP sobre improbidade administrativa do Secretário Municipal da Saúde. 
 
Leandro Valquer Justino Leite De Oliveira, Conselheiro Titular representante das Entidades Sindicais 
Gerais: Pondera que o Conselho esgote todas as pendências, é Conselho novo. Depois se volta para 
deliberar. 
 
Francisco Jose C. De Freitas, Conselheiro Titular representante dos Movimentos Sociais e 
Comunitários: Diz que a fala do André é correta, mas concorda que nesse momento houvesse consenso, 
para não haver necessidade de votação. É necessário elencar mais elementos, este Conselho não se 
omitirá. 
 
Ivonildes Ferreira da Silva, Conselheira Titular representante das Entidades Sindicais Categoria 
Saúde: André retirou, temporariamente, sua proposta. 
 
Questão de Ordem – Roberto Costa Ferreira, Conselheiro Titular representante do Movimento 
Popular de Saúde Sul: Considera 2 falas importantes – a 1ª é do André e a 2ª é do Prof. Harada. As 
questões elencadas são respaldadas pela Lei 13.460/2017 – junho – se refere à administração pública, 
defesa de direitos dos usuários, servidores públicos e administração direta.  
- Artigo 1º - fala do acompanhamento da prestação e avaliação do serviço. - Artigo 2º - sobre liberdade de 
escolha, sem discriminação. 
- § 1º - manutenção e instalação, 
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- 13º - aplicação e soluções tecnológicas. 
Isso quer dizer que tudo o que foi dito está respaldado por essa lei. 
 
Ivonildes Ferreira da Silva, Conselheira Titular representante das Entidades Sindicais Categoria 
Saúde: Passa ao item da pauta referente à formação das Comissões. 
 
Questão de Ordem – Selma Maria Silva dos Santos, Conselheira Suplente representante das 
Entidades Sindicais Gerais: Que fique bem esclarecido – primeiro as Comissões Permanentes e 
Comissão Executiva e depois as Comissões Temáticas.  
 
Julio Cesar Caruzzo, Secretário Geral do CMS/SP: Propõe iniciar pelas Comissões Permanentes: 
Políticas Públicas de Saúde, Inter-intraconselhos, RH e Comissão de Orçamento e Finanças. 
 
Francisco Jose C. De Freitas, Conselheiro Titular representante dos Movimentos Sociais e 
Comunitários: Declara que quer verificar se há ajuste. Todas as Comissões são feitas com base na 
paridade. Cada segmento indica seus representantes. Solicita que a indicação dos membros da Comissão 
Executiva seja feita em primeiro lugar. O regimento diz que se forma a Executiva, que faz a indicação do 
coordenador. Para as demais, os segmentos apresentam seus nomes. Há conselheiros que não estão 
presentes, porque estão em Curitiba, por exemplo. 
 
Questão de Ordem – Neide Aparecida Sales Biscuola, Conselheira Suplente representante das 
Associações de Profissionais Liberais: Informa que leu o regimento. Formam-se as Comissões e no dia 
da 1ª reunião da Comissão, tira-se a coordenação.  
 
Leandro Valquer Justino Leite de Oliveira, Conselheiro Titular representante das Entidades Sindicais 
Gerais: O Conselheiro Freitas propôs uma inversão. O Pleno precisa concordar. Geralmente, se começa 
pelo mais fácil e depois vamos nos dedicar ao mais complicado. Portanto, discorda frontalmente da 
proposta do conselheiro Freitas. Que se mantenha a ordem proposta. 
 
Francisco Jose C. De Freitas, Conselheiro Titular representante dos Movimentos Sociais e 
Comunitários: concorda, mas lembra que as Comissões são compostas em conversas entre os 
segmentos. 
 
Questão de Ordem – Darcy da Silva Costa, Conselheiro Titular representante dos Movimentos 
Sociais e  Comunitários: Propõe  que hoje se tenha uma coordenação da Executiva do CMS. 
 
Ivonildes Ferreira da Silva, Conselheira Titular representante das Entidades Sindicais Categoria 
Saúde: Consulta o Pleno – mantida a ordem. Começa pelas Comissões Permanentes, depois as 
Temáticas e, por último, a Executiva. 
 
Questão de Ordem - Paulo Roberto Belinelo, Conselheiro Titular representante do Movimento 
Popular de Saúde Leste: Cada Comissão é composta por 8 membros – 4 titulares e 4 suplentes. Cita 
exemplo de Executiva – segmento Usuários. Movimento Popular de Saúde – tinha 2 titulares. Movimento 
Social – 1 titular e 2 suplentes. Patologias – 1 titular. Pessoa com deficiência – 1 suplente. Pergunta se 
haverá alteração nessa composição. 
 
Ivonildes Ferreira da Silva, Conselheira Titular representante das Entidades Sindicais Categoria 
Saúde: Declara que, no seu entendimento, o segmento Usuários saiu no Pleno passado para conversar. 
Hoje seria para apresentar os nomes. Citar os nomes para qual Comissão. Soube que há divergência no 
segmento dos Usuários. Isso tem que ser resolvido no segmento e não no Pleno. 
 
André Ancelmo Araújo, Conselheiro Suplente representante da Pessoa com Deficiência: Cita o 
Regimento – Comissão Executiva contará com 4 representantes. Não fala dos segmentos. Todos tem que 
ter igualdade de representatividade. Na Cidade, 33% da população tem algum tipo de deficiência. Não 
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aceitam que qualquer segmento ocupe mais de uma cadeira na Executiva. Os representantes de pessoas 
com deficiência não podem ficar para sempre na suplência. 
 
Francisco Jose C. De Freitas, Conselheiro Titular representante dos Movimentos Sociais e 
Comunitários: - Políticas de Saúde  
– Darcy, Seite, Freitas, Manoel, Anselmo, Hugo, Edileusa, Roberto, Cirlene.  
- Segmento Trabalhador – Leandro e Valéria (titulares) e Vera e Viviane (suplentes).  
- Segmento Gestor – Fernanda e Miriam. 
 
Ivonildes Ferreira da Silva, Conselheira Titular representante das Entidades Sindicais Categoria 
Saúde: Passa para Orçamento e Finanças. 
- Segmento Usuário – Lídia, Seiti, André, Paulo Belinelo, Suely e Cirlene. 
- Segmento Trabalhador – Neide, Selma, Priscila e Jailson. 
- Segmento Gestor – Luiz A. Vieira, César Paim, Jorge Harada. 
 
Comissão de RH. 
- Segmento Usuário – Adão e Maria Auxiliadora. 
- Segmento Trabalhador – Ivonildes, Lourdes, Valéria e Vera. 
- Segmento Gestor – não definiu ainda. 
 
Comissão  Inter-intraconselhos. 
- Segmento Usuário – Maria Macedo, Adão, André, Marcionília (depois completam). 
- Segmento Trabalhador – Selma e Raquel. 
- Segmento Gestor – Sandra e João Batista. 
 
Comissões Temáticas 
Saúde Mental: 
- Segmento Usuário – Conceição e Nani. 
- Segmento Trabalhador – Ângela. 
- Segmento Gestor – a definir. 
Saúde da Mulher: 
- Segmento Usuário – Auxiliadora, Marcionília, Lídia, Celeste, Pamela, Edileusa. 
- Segmento Trabalhador – Selma. 
- Segmento Gestor – Adalberto. 
DST/Aids: 
- Segmento Usuário – Paulo Giacomini e Manoel. 
- Segmento Trabalhador – Selma 
- Segmento Gestor – a definir 
Comunicação: 
- Segmento Usuário – Paulo Giacomini e Anselmo. 
- Segmento Trabalhador – Vera. 
- Segmento Gestor – Miriam. 
População Negra: 
- Segmento Usuário – Fernando e Conceição. 
- Segmento Trabalhador – Selma e Lourdes. 
- Segmento Gestor – a definir. 
Saúde do Trabalhador: 
- Segmento Usuário –  
- Segmento Trabalhador –  
- Segmento Gestor –  
Patologias e Doenças Raras: 
- Segmento Usuário – Pedro Stelian. 
- Segmento Trabalhador – Leandro. 
- Segmento Gestor – a definir. 
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Educação Permanente: 
- Segmento Usuário – Roberto e Suely. 
- Segmento Trabalhador – Vera, Ângela e Jailson. 
- Segmento Gestor – Sandra. 
População de Rua: 
- Segmento Usuário – Darcy, Fernando, Conceição. 
- Segmento Trabalhador – Leandro. 
- Segmento Gestor – Nilson. 
Pessoa Idosa: 
- Segmento Usuário – Anselmo. 
- Segmento Trabalhador – Viviane. 
- Segmento Gestor – a indicar. 
Comissão Executiva: 
- Segmento Usuário – Pedro Stelian, Paulo Belinelo, Maria Macedo, Evanice, Pamela, Carlos, Freitas, 
Manoel. 
- Segmento Trabalhador – Leandro, Selma, Ivonildes e Neide. 
- Segmento Gestor – Miriam e Nilson. 
 
Francisco Jose C. De Freitas, Conselheiro Titular representante dos Movimentos Sociais e 
Comunitários: Solicita para voltar à discussão a questão que o Conselheiro André colocou sobre a defesa 
das minorias – índios, negros, LGBT, pessoas em situação de rua, pessoas com deficiências. No 
regimento não fala de divisão de vagas. Não podemos passar por cima do regimento. O maior brasileiro de 
todos os tempos está enclausurado em Curitiba – rasgaram a Constituição. 
 
Paulo Roberto Belinelo, Conselheiro Titular representante do Movimento Popular de Saúde Leste: 
Falou de modelos. Isso foi combinado e assumido pelos segmentos, inclusive o social comunitário. O 
importante é a atual conjuntura. 
 
Francisco Jose C. De Freitas, Conselheiro Titular representante dos Movimentos Sociais e 
Comunitários: Acredita que não podemos fazer nenhum tipo de comentário, temos que fazer autocrítica. 
 
Carlos Miguel Barreto Damarindo, Conselheiro Suplente representante das Centrais Sindicais: Fala 
das dificuldades do dia a dia. Todos têm responsabilidades. O Sindicato dos Bancários só assume o que 
pode cumprir. Considera importante alinhar discurso com a prática. O regimento alinha. Fala da 
importância da Conferência. 
 
Darcy da Silva Costa, Conselheiro Titular Representante dos Movimentos Sociais e Comunitários: 
Atenta para que o Regimento seja seguido. 
 
Ivonildes Ferreira da Silva, Conselheira Titular representante das Entidades Sindicais Categoria 
Saúde: Solicita os indicados para a coordenação da Comissão Executiva. 
 
Paulo Roberto Belinelo, Conselheiro Titular representante do Movimento Popular de Saúde Leste: 
Reitera que o regimento diz que a Comissão se reunirá e seus membros elegem a Coordenação. 
 
Anselmo Silva, Conselheiro Suplente representante do Movimento Popular de Saúde Norte: Lembra 
que todos foram eleitos conselheiros. O artigo 9º do regimento diz que cada comissão tira sua 
coordenação. 
 
Francisco Jose C. De Freitas, Conselheiro Titular representante dos Movimentos Sociais e 
Comunitários: Informa que já escolhidos os membros da comissão pelo seu segmento. 
 
Leandro Valquer Justino Leite de Oliveira, Conselheiro Titular representante das Entidades Sindicais 
Gerais: Quer saber quem são os membros da Executiva. Reunir-se e decidir a coordenação. Se entender 
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que precisa fazer uma extraordinária, quer saber se é possível. Quer ver os segmentos unidos. Considera 
importante que se tragam aqui  as convergências. 
 
Questão de ordem – Neide Aparecida Sales Biscuola, Conselheira Suplente representante das 
Associações de Profissionais Liberais: Informa que a  próxima Comissão Executiva é dia 19/04. 
 
Ivonildes Ferreira da Silva, Conselheira Titular representante das Entidades Sindicais Categoria 
Saúde: Acredita que a falta de coordenação da Executiva não impede o trabalho dos conselheiros. 
 
Miriam Carvalho de Moraes Lavado, Conselheira Titular representante do Poder Público – SMS: 
Informa que está solicitando apresentação do Plano Municipal de Saúde. Há a sugestão para realização 
de Pleno Extra dia 26/04. 
 
Ivonildes Ferreira da Silva, Conselheira Titular representante das Entidades Sindicais Categoria 
Saúde: Coloca em regime de votação: Dia 19/04 reunião da comissão Executiva para indicar coordenação 
e dia 26/04 Pleno Extra. Ambas às 14 horas. Aprovado por aclamação. Um voto contrário – conselheira 
Cirlene. 
 
Dr. Daniel Simões de Carvalho Costa, Chefe de Gabinete da SMS/SP: Cumprimenta a todos e dá boas 
vindas aos novos conselheiros. O processo do controle social não para e precisa avançar, para a 
construção de algo melhor. Estamos no momento de escolhas, mudanças, não só do ponto de vista 
político, mas assistencial. Aumento do número de equipes de ESF tem 290 a mais. Bastante aumentado 
ao que temos hoje. Isso é fato, não uma promessa. As OSS estão em fase de contratação dessas 
equipes. Algumas adaptações precisam ser feitas. Alguns equipamentos precisam de adequação, que 
estão sendo discutidas com os conselheiros gestores. Que as discussões sejam trazidas ao CMS. Decisão 
do Conselho Gestor local precisa interagir com o CMS. Reitera sua posição de diálogo com o CMS e todo 
o controle social. Fica chateado quando ouve o que o conselheiro Freitas diz que estão desmantelando a 
Saúde Municipal. Discorda veementemente. Isso é um descalabro. Se existe alguma ação que merece 
crítica, discussão, reversão, podemos conversar e repensar. É difícil ouvir isso de uma pessoa que gosta e 
respeita, que é o conselheiro Freitas. Concorda com a fala do conselheiro Leandro – é necessária 
convergência. No passado se comprometeu a realizar reuniões semanais e pretende manter, com a 
Executiva e quem vocês quiserem convidar. Na Audiência Pública do dia 27 de março teve que sair 
escoltado. Ouviu do conselheiro Hugo que assuntos eram omitidos. Não concorda. Qualquer informação é 
definida e ampla. Estamos passando por momento difícil – mudança de paradigma. Entendimento da 
população do que é melhor para ela. O aumento da abrangência da ESF é consenso que é melhor para a 
população. Entende que precisam melhorar, na participação dessas reuniões. Quer manter diálogo 
semanal – horário e dia vocês podem decidir. Pretende passar mais tempo nas reuniões plenárias, 
estimular diálogo e manter relação saudável. Temos divergências, mas a relação se perde no não 
entendimento de uma das partes. Quando isso acontece, é problema de comunicação. A sinergia precisa 
ser harmônica para dar à população o que ela merece e o que ela tem direito. 
 
Francisco Jose C. De Freitas, Conselheiro Titular representante dos Movimentos Sociais e 
Comunitários: Reitera o que falou, baseado no que viu nos últimos 2 anos. Dá exemplo: mesquinho e 
insignificante, mas que pode causar morte de usuários e trabalhadores. O senhor falou que iria resolver os 
problemas das árvores da Mooca que podem cair e até hoje estão lá. Vocês fecharam o CTA de Santo 
Amaro – fez relatório. O pessoal de DST/Aids denunciou e vocês inauguraram lá. A UBS República ainda 
não foi aberta. Se vocês fizerem a coisa certa, nós vamos aplaudir, senão vamos cobrar. 
 
Suely Levy Bentubo Fonseca, Conselheira Suplente representante do Movimento Popular de Saúde 
Centro: Declara que fica satisfeita que o Dr. Daniel compareceu. Solicita que as reuniões que ele faz, 
semanalmente, sejam realizadas no 4º andar, porque são públicas. 
 
Neide Aparecida Sales Biscuola, Conselheira Suplente representante das Associações de 
Profissionais Liberais: Quer perguntar sobre portaria do Ministro Ricardo Barros, que disse ao sair, que 
não daria dinheiro para a ESF, Saúde Bucal – Portaria  MS 793. 
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Anselmo Silva, Conselheiro Suplente representante do Movimento Popular de Saúde Norte: Coloca 
que tiveram críticas fortíssimas na Audiência Pública, mas não desrespeito. Durante a Audiência não 
houve desrespeito, houve críticas. Ele mesmo criticou. O Conselho foi sim desrespeitado porque há 
resolução que todo equipamento que for suprimido ou ESF tem que ter acréscimo, não substituição. 
Fechamento de Unidade não aceita e sabe que o CMS também não aceita. 
 
Darcy da Silva Costa, Conselheiro Titular Representante dos Movimentos Sociais e Comunitários: 
Declara que não é contra melhoria do serviço de saúde, muito pelo contrário. Os recursos usados no SUS 
deveriam proporcionar tratamento melhor. Há insatisfação popular e do CMS ao fechar unidade de saúde, 
sem colocar projeto novo. As pessoas do território têm que participar, porque conhecem suas 
necessidades. Quer estabelecer pacto de trabalhar junto – Conselho – Gestão – Comunidade. Os conflitos 
serão menores se houver diálogo. 
 
Mario Sérgio Bortoto, Conselheiro Suplente representante do Movimento Popular de Saúde Oeste:  
Enfatiza que ninguém é contra equipes novas de ESF. Como vão colocar na região de Perus e 
Anhanguera? São unidades lotadas. Propõe que se termine a UPA de Perus. 
 
Paulo Roberto Giacomini, Conselheiro Titular representante dos Portadores de Patologias: Solicita 
que se prossiga com a pauta. 
 
Adão Do Carmo, Conselheiro Suplente representante do Movimento Popular de Saúde Sudeste: 
Quando o governo fala das mudanças e que o Conselho Gestor delibera, considera fato grave. Há locais 
em que não são constituídos. O CMS é responsabilidade para o município. 
 
Dr. Daniel Simões de Carvalho Costa, Chefe de Gabinete da SMS/SP: Vai representar o Secretário 
numa reunião. Os conselheiros da Gestão estão aqui desde as 14h:00. Quer manter diálogo. 
 
Ivonildes Ferreira da Silva, Conselheira Titular representante das Entidades Sindicais Categoria 
Saúde: O governo tem uma pauta para hoje. Consulta o Pleno e fica para a próxima reunião. Lei 13.460 de 
26/06/2017 dispõe sobre participação, proteção e defesa dos direitos do usuário dos serviços públicos da 
administração pública. 
 
Paulo Roberto Belinelo, Conselheiro Titular representante do Movimento Popular de Saúde Leste: 
Fala de devolutiva do MP, quanto à Audiência Pública. É de suma importância. A promotora pediu várias 
coisas. Há também a resolução, que precisa ser melhor elaborada. 
 
Julio Cesar Caruzzo, Secretário Geral do CMS/SP: Apresenta devolutiva do Ministério Público, assinado 
pela Promotora Dora Martin Strilicherck, que todos os conselheiros têm em suas pastas. 
 
Paulo Roberto Giacomini, Conselheiro Titular representante dos Portadores de Patologias: Pede 
que não seja feita leitura, porque os conselheiros estavam lá e todos receberam por escrito. 
 
Hugo Fanton Ribeiro da Silva, Conselheiro Titular representante do Movimento Popular de Saúde 
Oeste: Propõe que se tire hoje um repúdio e um congresso de comissões com todos os conselhos de São 
Paulo, com impacto na sociedade. 
 
Francisco Jose C. De Freitas, Conselheiro Titular representante dos Movimentos Sociais e 
Comunitários: Propõe realização de congresso com conselhos gestores. 
 
Jorge Harada, Conselheiro Titular representante da Universidade Pública: Enfatiza que esse 
movimento do Seminário da Febraplan não pode ser ignorado. O SUS está em risco. Temos que 
aprofundar essa discussão Pauta do Pleno. Não podemos falar conosco mesmos. Propõe publicizar com 
os 648 outros conselhos. Disputa pesada, com mobilização de deputados, senadores, saúde suplementar, 
pensando mais no mercado do que nos direitos da população. 
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Neide Aparecida Sales Biscuola, Conselheira Suplente representante das Associações de 
Profissionais Liberais: Relata que há canais diferentes usando a sigla do CNS. 
 
Leandro Valquer Justino Leite de Oliveira, Conselheiro Titular representante das Entidades Sindicais 
Gerais: Relata que há a coalisão Saúde Brasil, capitaneada pelo Cláudio Lottemberg, etc. Documento com 
base, sugere articulação. Pede para socializar esse documento. Melhor elaborado do que as falas do 
seminário da Febraplan. Pede que se traga curso para o CMS – curso do TCU. 
 
Paulo Roberto Belinelo, Conselheiro Titular representante do Movimento Popular de Saúde Leste: 
Propõe  ampliar o Congresso para instituições que assinaram nota de repúdio. O CMS é o maior do Brasil, 
o mais antigo e deve capitanear em defesa do SUS, contra essa aberração da Febraplan e coalisão Saúde 
Brasil. 
 
Miriam Carvalho de Moraes Lavado, Conselheira Titular representante do Poder Público – SMS: 
Informa que leu resolução proposta e quer considerar. No último Pleno do mandato passado foi distribuído 
CD aos conselheiros com prestação de contas da SMS. Há cópia na Secretaria Geral que pode ser 
distribuída. Não concorda com o teor de parte da resolução. Muitas informações já estão disponíveis. 
Propõe elencar as prioritárias. Propõe ter como base o documento do MP. Sugere melhorar o texto. Que 
todos leiam o ofício enviado pelo MP. 
 
Paulo Roberto Belinelo, Conselheiro Titular representante do Movimento Popular de Saúde Leste: 
Enfatiza que o MP quer saber o impacto da reestruturação na base e como foi planejado. 
 
Hugo Fanton Ribeiro da Silva, Conselheiro Titular representante do Movimento Popular de Saúde 
Oeste: Questiona se há condição de melhorar a redação do texto agora e já encaminhar. 
 
Suely Levy Bentubo Fonseca, Conselheira Suplente representante do Movimento Popular de Saúde 
Centro: Sugere que uma comissão se reúna depois do Pleno para melhorar a redação. 
 
Ivonildes Ferreira da Silva, Conselheira Titular representante das Entidades Sindicais Categoria 
Saúde: Considera o tema muito profundo. Acredita que não é para se esgotar hoje. 
 
André Ancelmo Araújo, Conselheiro Suplente representante da Pessoa com Deficiência: Compactua 
com fala do Hugo, quanto ao acesso das informações. Temas desatualizados, aditivos, não se sabe o que 
está sendo tratado com as OSS. Que cada comissão permanente tenha acesso às informações 
pertinentes à sua competência. Que toda e qualquer informação referente à Saúde de São Paulo passe 
pelo CMS. 
 
Selma Maria Silva dos Santos, Conselheira Suplente representante das Entidades Sindicais Gerais: 
Faz uma sugestão: para termos todos esses dados, temos que solicitar. Podemos recorrer ao MP. 
 
Seiti Takahama, Conselheiro Suplente representante dos Movimentos Sociais e Comunitários: 
Objetivo da resolução – faz parte da comissão do MP para entender a reestruturação. O CMS tem 
finalidade de atuar e deliberar na elaboração e no controle da Política Municipal de Saúde. É preciso saber 
os critérios do processo de reestruturação. Não adianta apresentação no Pleno porque está sub judice. 
 
Miriam Carvalho de Moraes Lavado, Conselheira Titular representante do Poder Público – SMS: 
Concorda com toda a transparência possível. Só é preciso saber o que é para agora. 
 
Hugo Fanton Ribeiro da Silva, Conselheiro Titular representante do Movimento Popular de Saúde 
Oeste: Faz proposta de encaminhamento – acata sugestão do que for encaminhado para o MP seja para 
conselheiros. Que as pessoas sejam atendidas em suas solicitações, assim como ele foi. 
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Suely Levy Bentubo Fonseca, Conselheira Suplente representante do Movimento Popular de Saúde 
Centro: Relata que a Plenária Municipal realizou seminário no último sábado. MP compareceu e o Dr. 
Jorge Kayano também. Foram 24 encaminhamentos de interesse também do CMS. Vão encaminhar à 
Comissão Executiva do CMS. 
 
Ivonildes Ferreira da Silva, Conselheira Titular representante das Entidades Sindicais Categoria 
Saúde: Agradece o apoio de todos.    
 
Reunião encerrada às 18h50  
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